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高鐵台北圓夢之旅 

護理科 

近年來中心推動各式住民活動不遺餘力，帶住民搭高鐵的想法其實已經醞釀

很久了，這次是因為中心主任大力的支持及推動，經過幾次的會議，從工作人員

的討論、工作人員向長輩們詳細介紹勘查路線結果及讓長輩們自行選擇圓夢地點，

終於讓此次的夢幻圓夢之旅成真，約 1個多月的籌劃及等待，帶長者搭高鐵到台

北圓旅遊夢的日子終於來到，當天一早有長者等不及工作人員的帶領，就自行到

大門口集合，7點半在大門口集合留影後，由中心主任與秘書帶隊分別搭乘中心

的復康巴士前往高鐵台中站，在 2樓大廳由高鐵台中站的副站長代表接受本中心

的感謝狀，本次能成行，要感謝台灣高鐵公司大力贊助車票，讓我們能利用有限

的經費來辦這個活動，老人家們對這個活動期待已久，聽說還有不少長輩昨晚徹

夜難眠呢!在體驗高鐵的 300公里時速後，不到 1小時就到達台北，高鐵還派專

人引導我們轉搭捷運呢!本次活動因長者不同的選擇，我們分為淡水、陽明山、

市區（龍山寺、西門町、101大樓）3個路線，讓我們與各小組一同去旅遊吧! 

   

淡水之旅--一進到台北火車站，慶洲阿公望著偌大的購票大廳時，馬上大聲

的發出讚嘆的聲音，說“改得好讚，很高很闊，以前這裡是矮矮小小的”，我們

搭捷運來到淡水老街，吃著當地的老店阿給，當然也不忘鐵蛋、蝦酥、魚穌，長

輩都露出滿足的笑容。 

為了讓阿公阿嬤不虛此行，工作人員奮力推著輪椅翻山越嶺地將長輩帶上淡

水的小白宮。“哇！”，阿公阿嬤一聲驚呼，很興奮從未來過的地方，外觀似美

國小白宮造型的建築，依舊保存得完好美麗，在藍天綠地的襯托之下勾勒出如畫

的風情景緻，看到了5對新人在此拍攝婚紗，我們也不落人後的拍了好幾張照片，

之後沿著淡江中學進到真理大學，在牛津學堂、大教堂前合影，這裡的建築和景

觀非常優雅獨特，充滿了文化的氣息。 
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都上山了，當然也要下個海，我們從紅毛城搭乘低底盤公車來到了漁人碼頭，

再轉搭渡輪回淡水老街，渡輪的船員熱心協助將長輩連人帶輪椅的抬上船，像抬

媽祖似的，讓阿嬤覺得緊張又刺激。在船上慶洲阿公靜靜地望著窗外風景，往事

歷歷在目，一會兒滔滔不絕地訴說著陳年往事：「年輕時跟著兄弟姐妹在淡水如

何打拼，認識了多少朋友，又到過台北哪些地方居住工作，直到退休才回彰化老

家。」聊著聊著我們就回到了老街，熱情的阿嬤為了跟中心的朋友們分享出遊的

喜悅，在老街大肆採購，回程在高鐵上，應慶洲阿公的要求，大家陪著他一起吃

著台鐵便當，阿公整個食慾大開，吃到便當見底。搭著車回中心的路上，阿公依

然捨不得闔眼休息，阿公阿嬤訴說著這次的台北之旅，既愉悅又充實，當晚大家

都累到早早就睡了。 

陽明山之旅—「很想聽台北熱鬧的聲音，也想去陽明山買些山產」，照男阿

公從小視障，愛聽廣播的他未曾到過台北，但透過廣播感覺台北是個不錯的地方，

尤其是陽明山，所以我們就為了他加開了路線。從台北站出發後我們搭乘捷運淡

水線來到北投，轉乘小 9公車直達阿男阿公朝思暮想的夢幻之地─竹子湖，下車

感受到晚秋山上微冷的寒意，還好有熱心人士李秀英小姐前一天的細心叮嚀，我

們多帶了衣物及雨具。漫步在煙雨濛濛的陽明山上，有如神仙般騰雲駕霧的感覺，

沿途向阿公介紹所有的一景一物，讓其感受到新鮮空氣、花香、鳥語、潺潺流水

聲。 

  
李小姐引介的「發現生活園藝」餐廳是當地湖田里里長開設的，里長親切招

待適合長輩食用的美味山產佳餚，好吃得讓阿公說不出話了，實在是“喔咿系
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餒”！里長不僅精通廚藝，親手佈置的餐廳景觀、園藝設計也很棒唷！真所謂景

色美、氣氛佳，胃口也跟著好了起來。探路時得知此次活動而願意提供交通服務

的熱心人士李小姐提早 1小時結束市場鮮花生意，全家動員開著 9人座車，來餐

廳用餐接長者一同至小油坑，讓阿公聞聞瀰漫在空氣中純天然硫磺味、聽聽可將

蛋煮熟的滾滾溫泉聲，解說著芒花如何製作成掃把等。又帶我們到冷水坑體驗泡

腳的樂趣，阿公可開心的呢！雙腳不停地搖動，撥弄溫泉，高興得都不想起來了，

瞧阿公每張照片都笑開懷的比「讚」。 

感謝李小姐全家的溫馨伴遊接送，犧牲睡眠。也謝謝里長美味的午餐，還致

贈海芋帽子，讓阿公此次圓夢之旅增添許多美好回憶。 

龍山寺、西門町、101之旅—本次 8位住民中，有 5位選擇了市區線，其中

有許多位長者是舊地重遊的，一路上可以向工作人員介紹有哪些是老店，好吃的

古早味在哪裡，也有長輩們感歎台北變了好多，進步得很快，一下子就將往日的

記憶與話匣子打開，其中的阿山阿公更是要求要去看他熟悉的地方，所以中途由

同仁陪伴離隊前往，本線先到了龍山寺，大家虔誠地上香祈求平安，隨後轉往西

門町，參觀了紅樓，也品嚐了美食，最後終於到了嚮往已久的 101大樓，原本想

上觀景台欣賞台北景觀，但是因為遊客太多而作罷，本線最大的心得就是，乘坐

輪椅搭捷運不容易，尤其是要搭乘電梯上上下下相當不方便，壓縮了許多時間，

也讓工作人員很辛勞，如果電梯車廂能再大一些，動線再順一點，就會玩得更盡

興。 

  

後記：本次活動能順利完成，要感謝很多人，從方護理長的提議、中心主任

及秘書的支持、劉護理長的規劃聯繫、高鐵的大力贊助，到一路上高鐵工作人員

親切的服務與在車站的引導、北捷工作人員及一路上所有協助的人，尤其是陽明

山線的李小姐一家人與里長，當然還有本中心的工作同仁，劉護理長的先生也自

費帶著單眼相機全程協助拍攝。本次活動最大的感動除了讓長者們圓了旅遊夢之

外，也讓我們欣賞了台灣最美麗的風景-人。 


